かがやき新聞(京北版) 平成三十年 文月

発行人:かがやき隊(京北)三谷 博文

お問合せ先:右京区役所 京北出張所

7月初旬の豪雨のあとは3週も続いたカンカン照り。雨が降ると思えば今までにない進路をとる台風・・・。 今年の夏は気候に翻弄されているように感じます。身体もこの突拍子も無い気候に参っているようですが、バランスよく、しっかりと食事をとって乗り切りたいと思います。

寺町三条での京北野菜販売

7月17日(火)より、寺町三条東入ル、JTB前にて道の駅ウッディー京北の出張野菜販売が始まりました。この日は祇園祭・前祭の山鉾巡行。通りがかる人波は概ね観光のお客さまではありましたが、それでも多くの方が足を止めてお買い上げ下さいました。

大雨のあとの日照りで夏物野菜が高騰している中、京北価格で販売 していますので『まとめ買い』をして下さるお客さまの姿ももちら ほらと。

下京区の【崇仁新町】と同様、これをきっかけに京北産野菜のファンを増やしていけるように売り場に立ちます!毎週火曜日の午前中に販売(但し、作況によってはお休みがあるかもしれません。その際はご容赦ください)しますので、お近くにお越しの際はぜひお立ち寄り下さい!



この場所では滋賀県の高島市の皆様も販売ブースを設置しておられます。 和菓子(お餅)や有機野菜・鯖寿司の販売をされていますよ。また、以 前は美山町の皆様が野菜の販売をされていたそうです。

今年の小塩上松

8月25日(土)、今年も山国地区の小塩(おしお)集落にある日吉神社の川向かい広場にて上松(あげまつ)が執り行われます。火の神様である愛宕信仰を由来とする上松は京都府の無形民俗文化財に指定されているんですよ。(上松は20時からです)広場には地上15メートルの灯炉木(とうろぎ)が据えられており、打ち鳴らされる鐘の音とともに、灯炉木の先に固定された【もじ】に向けて松明(たいまつ)を放り上げます。もじの中には杉葉がギッシリと詰められていて、松明の火がもじの中の杉葉に点くと炎が踊り出し、灯炉木が大きな松明となった時に引き倒します。私は昨年より小塩上松の取組のお手伝いをさせて頂いておりますが、小塩上松保存会は高齢化、集落人口減少に伴う【担い手の減少】に頭を悩ませておられます。伝統行事の保存・存続に興味のある方のご参加も併せてお待ちしております。なお、作業内容は以下の通りです。

①事前準備・松明作り 作業内容は午前中に真竹の採集, もじの枠組み作りをし、午後から は松明作りを行います。

日時 8月19日(日) 午前の部 8時半から 午後の部 13時半から *集合場所は小塩公民館前広場で す。日吉神社道向かいの空き地に 駐車可。昼食につきましては各自 ご用意ください。

<u>②当日準備作業</u>

上松当日の準備作業です。もじの製作、灯炉木への据付など。他にも公 民館周辺における軽作業もあります

日時 8月25日(土) 集合場所 小塩公民館前広場 集合時間 午前8時半 *上松神事は20時からとなります ので、当日準備が済みましたら休憩 や夕食をとる時間はあります。なお、 昼食につきましては各自ご用意くだ さい。

①および②の作業及び上松には危険が伴うものです。小塩上松保存会ではイベント保険には加入しておりますが、ご自身で充分に安全を確認し、各自の責任において作業にあたって頂きますようお願い申し上げます。また、作業の際は鎌や鋸等を使用することもあります。

今月のこぼれ話

今月から宇津峡公園でのラフティングガイドの手ほどきを受けています。来シーズン、上桂川を楽しんでいただけるよう鍛錬に 励みたいと思います。

*宇津峡公園は京都市内で唯一ラフティングの楽しめるキャンプ場。激流はない代わりに、4歳から乗船可能。途中の大きな渕で泳いだり、大の字になってプカプカ浮かんだり。水の透明度も高いので悠々と泳ぐ魚の姿も見られますヨ。夏休みの水遊びに是非お越しください!

